
  
  

DATA:   
26/05	
/2021	   

  

HORA� RIO:   DAS   10h   às   12h   

Reunião   on   line   link:   
https://meet.google.c 

om/uhm-�bfz-bgf   

  
  
  
  
  
  
  

Pauta   

Comissão   Especial   de   Apoio   
Afroempreendedor   (CEAA)   

  

  
Pauta   da   Reunião:   
  
  
1. Atualização   dos   membros   para   a   recomposição   da   CEAA;   
  
  

1. Minuta   do   Regimento   Interno   para   cada   endereço   eletrônico   para   
aprovação   e/ou   alterações;   

  
  

1. As   lives   em   andamento;   
  
  

1. Tivemos   uma   reunião   com   a   SMDHC   que   propôs   um   acordo   
Tripar�te;   

  
  

1. Construção   do   planejamento   e   seminário;   
  
  

1. Definição   do   planejamento   para   prazos   e   metas   para   2021;   
  
  

1. Planejamento   de   quatro   anos   para   CEAA;   
  
  

1. Live   para   o   dia   do   Imigrante   (sugestões   e   par�cipação).   
  

  
  

Participan	
tes	   

  
  
  
  
  
  

Nomes   Entidade/Institu	
ição	   

ANA   PAULA   LOPES   PICCIARELLI   SMDET   
PEDRO   DOMINGUES   ANTELMO   SMDET   
REGINA   CELIA   DA   S.   SANTANA   SJC   
CELIDA   REGINA   DE   OLIVEIRA   SMADS   
MARCO   ANTONIO   DIPRETO   CCISEN   
WASHINGTON   GRIMAS   CEABRA   -   SP   
CLEIA   MARIA   FERREIRA   SMDET   



  

Ata			da			Reunião			do			
Afroempreendedo	

rismo	   
  
  
  
  

Desenvolvimento   da   Pauta:   
  

-Igor  Cardoso  comunica  que  deseja  conversar  com  os  membros  da  SMDET-  CDE              
porque  conseguiu  alguns  apoios  empresariais  para  CEAA  como  a  Colombo            
Camisarias,   parcerias   que   possam   oferecer     
e-commerce  para  pessoas  que  estejam  em  necessidade  e  possam  ter  a  sua  loja               
pessoal  e  vender  os  seus  produtos  e  rentabilizar,  cita  como  exemplo  o  apoio  do                
Ins�tuto  CCP  para  empreendedores  que  tenham  barracas  e  possam  par�cipar            
de  evento  na  festa  junina,  de  modo  que  fortaleça  a  CEAA,  cita  a  Sra.  Marisa                 
Moura  que  possui  um  loja  de  produtos  ancestrais  no  shopping  Tietê  Plaza  com               
acessibilidade  teve  o  seu  apoio  com  a  viabilização  e  atualmente  a  mesma              
emprega   muitos   funcionários.   
-Daniel  Souza  novo  membro  da  Secretaria  Municipal  de  Cultura  se  apresenta  e              
pede  informações  da  CEAA  em  relação  o  que  foi  já  foi  feito  e  como  estão  os                  
andamentos   atuais.   

  
  

-  Cléia  Maria  se  apresenta  e  fala  resumidamente  do  que  já  foi  feito  na  CEAA  e                  
do  que  está  em  andamento  como  a  criação  do  portal  afroempreendedor  e  do               
acordo  tripar�te  com  a  SMDH,  logo  em  seguida  pede  que  Pedro  e  Ana  Paula                
comentem  com  mais  detalhes  o  que  já  foi  feito  na  CEAA,  mas  o  Pedro  cita  que                  

IGOR   CARDOSO   FACULDADE   
ZUMBI   DOS   
PALMARES   

DÉBORA   DZAMBÊ   FACULDADE   
ZUMBI   DOS   
PALMARES   

SONIA   DA   SILVA   MARIA   DA   SILVA   FEAFRO   
  DANIEL   SOUZA   SMC   
  BARBARA   ROSA   CRUZ   SMC   
  ISABEL   WAGNER    SMDHC   
  DANIEL   ALMEIDA   DOS   SANTOS   SMDHC   
  MARIA   APARECIDA   DE   LAIA   CCISAN   

  CLAUDENICE   BARBOSA   DE   ANDRADE   FRANCISCO   SMSUB   

  RAFAEL   PINTO   FILHO   REAFRO-SP   



estamos  com  a  CEAA  desde  outubro  de  2019  e  em  outro  momento  faremos               
uma  reunião  de  alinhamento  para  falar  das  ações  já  efetuadas  com  riqueza  de               
detalhes  para  os  novos  membros  (Daniel  Souza,  Barbara  Rosa,  Isabel  Wagner  e              
Débora   Dzambê)   e   pede   para   Cléia   seguir   com   a   pauta.   
Marco  Dipreto  cita  que  há  um  histórico  importante  da  CEAA  a  se  passar  para  os                 
novos  membros,  como  ele  e  o  Rafael  já  estão  na  CEAA  desde  o  ano  2017  ele                  
pode   passar   o   histórico.   
-  Cléia  passa  os  informes  da  pauta  solicitando  o  envio  dos  o�cios  para  as                
devidas  regularizações  dos  membros  com  prazo  até  o  dia  04/06/2021;  Cita  que             
enviou  a  minuta  do  regimento  interno  e  aguarda  um  posicionamento  de  todos              
para  dar  andamento;  Fala  das  lives  que  estão  acontecendo  com  o  tema  Volta               
por  cima  –  Mês  do  trabalho;  Cita  o  acordo  tripar�te  que  esta  sendo  efetuado                
com  a  SMDH  e  a  construção  da  plataforma  com  Igor;  A  construção  do               
planejamento   anual   e   do   seminário   e   do   planejamento   para   os    quatros   anos.   
-  Pedro  fala  da  reestruturação  da  CEAA  e  da  importância  da  leitura  da  minuta  do                 
decreto   e   regimento   interno   para   atualização   e   revisão.   
-  Sonia  se  posiciona  afirmando  que  quem  deveria  enviar  a  atualização  dos              
membros  já  enviou  e  que  04/06  é  o  prazo  máximo  para  alterações  dos               
membros   de   maneira   que   possamos   dar   andamento.    
-  Ana  Paula  ressalta  que  já  entrou  em  contato  por  telefone  com  todos  os                
membros  que  precisam  enviar  o  o�cio  para  atualização  e  também  enviou  e-mail              
solicitando,  mas  que  apesar  de  afirmarem  que  enviaram,  não  deram  retorno.             
Todos  par�cipantes  na  reunião  concordam  que  o  prazo  máximo  para  alteração             
dos   membros   será   04/06/2021.   
-  Cléia  pede  para  Marco  Dipreto  falar  da  campanha  de  formalização  em  parceria               
com  a  Secretaria  do  Estado,  Marco  Dipreto  agradece  a  oportunidade  e  cita  que               
não  aconteceu,  porém   tudo  tem  seu  tempo  e  que  em  outro  momento  havendo               
mais   tempo   podemos   retomar   a   campanha   com   maior   planejamento.  
-  Daniel  fala  da  reunião  entre  CMDH  E  SMDET  e  do  acordo  tripar�te  para                
contemplação  da  plataforma,  cita  que  será  necessário  definir  um  plano  de             
trabalho  e  o  que  a  plataforma  irá  prever  a  definição  da  gestão  com  Zumbi  dos                 
Palmares   para   que   o   jurídico   avalie   como   ficará   esta   questão.   
-  Rafael  pergunta  como  o  acordo  tripar�te  envolve  o  funcionamento  da             
plataforma,  Cléia  explica  que  o  termo  de  cooperação  atualmente  está  firmado             
com  a  Faculdade  Zumbi  dos  Palmares  é  a  SMDH  e  que  a  SMDET  irá  entrar  no                  
acordo  para  fazer  parte  e  ter  aquisição  da  plataforma  de  maneira  que  possa               
gerenciar   toda   gestão   com   a   Faculdade   Zumbi   dos   Palmares.   
-  Cléia  pede  sugestões  para  proposta  do  seminário  e  o  Washington  fala  que  é                
uma  oportunidade  para  o  observatório,  trazer  os  conteúdos  relacionados  do            
que  é  o  observatório  e  de  que  maneira  podemos  trabalhar  com  a  sociedade  de                
maneira  geral,   e  também  trazer  uma  palestra  de  algum  convidado  juntamente             
com  a  apresentação.  Em  relação  ao  planejamento  é  necessário  marcar  uma             
reunião   de   trabalho   para   definição   de   ordem   de   cronograma   e   data.   
-  Marco  Dipreto  relata  que  já  possui  boas  ações  desenhadas  e  que  dentro  dos                
grupos  podemos  retomar  as  ideias  dos  grupos  de  rede  e  observatório  para              
formular   o   planejamento   do   seminário   e   aprovar   a   ideia   do   Washington.   
-  Sonia  também  aprova  a  idéia  do  Washington  e  fala  do  tempo  em  definirmos                
uma  data  como  o  dia  26/8  que  é  o  dia  do  afroempreendedor  para  elaboração                



do  seminário  com  parcerias  e  cita  o  vereador  André  Santos  que  criou  o  dia  do                 
afroempreendedor  dentro  da  câmara,  e  marcamos  apresentação  do  comitê  e            
propostas   futuras.   
-  Pedro  pede  a  fala  e  sugere  que  poderíamos  ter  um  voluntário  ou  indicação  de                 
algum  parceiro  para  uma  apresentação  de  uns  trinta  minutos  e  sairmos  da              
reunião  com  um  eixo  de  ações  prá�cas   considerando  o  contexto  pandêmico.             
Sonia  concorda  com  o  Pedro,  mas  ressalta  que  trinta  minutos  para  um              
palestrante  é  muito  tempo,  e  que  há  uma  necessidade  de  maior  divulgação  da               
CEAA,  Maria  de  Laia  concorda  com  a  Sonia  e  afirma  ser  perfeita  a  proposta                
aliada   com   a   proposta   do   Washington.   
-  Rafael  aponta  uma  questão  em  relação  a  rede  afirmando  que  podemos  fazer               
uma  conversa  on-  line  não  necessitando  ser  presencial,  e  que  já  temos  uma               
proposta  e  que  temos  começar  a  operacionalizar  a  questão  da  rede  e  que               
podemos  avançar  em  relação  ao  observatório.  Temos  que  ser  obje�vos  na             
execução  do  planejamento  e   ques�onar  a  falta  de  o  orçamento,  e  que  tem  uma                
preocupação  em  relação  ao  orçamento,  se  vai  haver  um  planejamento  tem  que              
haver  um  orçamento.  Pedro  cita  que  devemos  ter  ações  para  jus�ficar  um              
orçamento.  Rafael  cita  que  foi  falado  em  ações  concretas  no  ano  passado  e  que                
basta  ter  o  orçamento  ques�ona  o  execu�vo  não  prevê  um  orçamento  diante              
do  tempo  em  que  existe  a  CEAA  e  da  falta  de  recurso  financeiro  e  que  é                  
responsabilidade  do  estado  uma  previsão  orçamentária  e  que  a  sociedade  civil             
pode  reivindicar  uma  ação  através  de  outros  meios  para  que  haja  um              
orçamento,  insiste  em  propormos  algo  para  que  tenha  um  orçamento  reserva  e              
dar   mais   atenção   para   esta   questão   orçamentária   para   CEAA.   Pedro   fala   das    

  
três  coordenadorias  que  existem  na  SMDET  (CT,  COSAN  e  CDE)  e  que  o               
importante  é  ter  ações  para  solicitar  orçamento.  Maria  de  Laia  concorda  com              
Rafael  e  Pedro,  porém  relata  que  devemos  fazer  uma  provocação  no  sen�do  de               
apresentar  propostas  com  valores  para  que  tenhamos  recursos  e  que  o  mais              
importante  é  pensar  em  uma  rubrica  de  maneira  que  seja  incluído  um              
orçamento.  Marco  Dipreto  informa  que  concorda  com  ambas  as  partes,  mas             
que  realmente  nunca  se  fala  em  recursos  (dinheiro)  e  que  há  anos  existe  este                
debate  entre  a  Sociedade  Civil  e  o  Execu�vo,  no  entanto  não  há  uma  reserva,                 
Washington  também  concorda  com  ambas  as  falas,  mas  acredita  que  ter  um              
recurso   é   importante   para   CEAA.   Daniel   Souza    
-Pedro  fala  do  GT  Migra  explica  que  é  um  Grupo  de  Trabalho  Municipal  de               
Inclusão  Econômica  e  Produ�va  da  População  Imigrante  que  a  Coordenadoria            
de  Desenvolvimento  Econômico  faz  parte,  e  a  Cléia  pede  sugestões  para             
realizamos  ações  para  o  mês  de  junho  que  se  comemora  o  dia  do  Imigrante                
(25/06)  e  o  dia  do  Refugiado  (20/06).  Daniel  Souza  da  secretaria  de  Cultura               
propõe  uma  feira  de  afroempreendedor  imigrante  no  Centro  de  Culturas  Negras             
Mãe   Sylvia   de   Oxalá.   

  
Encaminhamentos:	   

  
  

● Sugestões  e/ou  alterações  da  minuta  do  regimento  interno          
até   04/06/2021;   



  
  

● Igor   irá   trazer   a   proposta   de   parceria   com   a   Colombo;   
  
  

● Planejamento  para  ações  e  Live  para  semana  do  dia  20/06  a             
25/06  para  o  dia  do  Imigrante  e  Refugiados  (Daniel  da            
secretaria  de  Cultura  propôs  a  feira  do  afroempreendedor          
imigrante   no   Centro   de   Culturas   Negras   Mãe   Sylvia   de   Oxalá);   

  
  

● Planejamento  para  propostas  do  Seminário,  sugestão  de  data          
26/08/2021  (Sônia  Silva  sugere  trazer  afroempreendedores        
com  depoimentos  das  di�iculdades  e  enfrentamentos  e  uma          
reunião   presencial   dos   membros);    

  
  

● Planejamento   de   ações   da   CEAA   por   quatro   anos.   
  
  

● Obs.   Os   convidados   serão   de   responsabilidade   de   cada   membro   para   
participar   da   live.   

  
  
  
  

  


